

6 Société et Culture

Education/Suite à la grève des enseignants

Annie-Flore Batchiellilys invite le gouvernement et les syndicats à une trêve

Christian KOUIGA
Libreville/Gabon

L'artiste gabonaise, de renommée internationale, a suscité, mardi dernier, une rencontre ente le ministre de l'Education nationale, Florentin Moussavou, et les responsables de la Conasysed, aux fins de parvenir à une trêve.

NE pouvant rester insensible à la paralysie qui touche le monde de l'éducation nationale depuis le mot d'ordre de grève lancé par la Convention nationale des syndicats du secteur éducation (Conasysed), qui a pris effet depuis le 4 janvier 2016, l'artiste-chanteuse gabonaise, Annie-Flore Batchiellilys, a suscité, mardi dernier, une rencontre entre le ministre de l'Education nationale et de l'Enseignement technique, Florentin Moussavou, et les responsables de cette structure syndicale. Objet de cette médiation : inviter les deux parties (gouvernement et syndicats de l'Education nationale) à observer une trêve, pour sauver l'école gabonaise de la crise qui la secoue désormais chaque année. Cette initiative louable repose sur un texte poignant



Photo : Arisfide Moussavou

Comme ici lors d'une précédente sortie, le ministre Florentin Moussavou a réaffirmé la volonté du gouvernement à trouver des solutions aux maux qui minent le système éducatif.

écrit avec des mots touchants par l'artiste. La chanson, émouvante dans l'ensemble, aura touché l'assistance présente, composée, d'une part, du ministre de l'Education nationale et ses collaborateurs et, d'autre part, de la délégation de la Conasysed, conduite par son leader Simon Ndong Edzo. Dans sa plainte, l'artiste invite les différentes parties à fumer le calumet de la paix, dans le souci premier de sortir le système éducatif gabonais du trou noir. *"Patriotisme et sens républicain ! Et si le Gabon était une case et que le peuple était un enfant"*. Une litote. En effet, faisant siennes les attentes et les préoccupations des enseignants, qui

sont à l'origine de la discordance avec le gouvernement, Annie-Flore Batchiellilys invite les grévistes à faire mauvaise fortune bon cœur. *« Je m'approprie le cri de vos droits et devoirs, je fais aussi mien le cri du gouvernement, celui de l'humain »*. Soucieuse d'alerter la société humaine sur la victimisation de l'enfant dont le droit à l'éducation est inaliénable, la chanteuse à la voix sauve prêche, pour sa part, la *« bonne volonté, la pitié et le bon sens... mais aussi la solution pour tous »*. Visiblement emportée, "Batch", comme ses fans aiment à l'appeler affectueusement, a cité les paroles de l'artiste tchadien Pape Tera, qui déclare, dans une de ses chansons, que «



Photo : DR

Louable implication de l'artiste Annie-Flore Batchiellilys dans la crise de l'Education. Elle invite à une trêve pour sauver l'école gabonaise.

Celui qui s'absente ou qui démissionne est le frère et la sœur de celui qui détruit ». L'assistance, toute ouïe, a compris le message sibyllin. C'est d'ailleurs dans un silence de cathédrale qu'elle a réaffirmé son souhait d'une *« solution qui doit être voulue, vue et décidée du fond du cœur »*. Réagissant à cette nouvelle approche, celle manifestée par notre compatriote, visiblement préoccupée par la problématique des grèves à répétition dans le système éducatif national, le ministre Florentin Moussavou a tout d'abord salué le *"sens citoyen"* de l'artiste gabonaise. Il a ensuite loué la disponibilité des responsables de la Conasysed, qui ont bien

voulu prendre part à cette rencontre. Détendant ainsi, quelque peu, l'atmosphère pour le moins délétère vécue jusque-là. Puisque le dialogue, arme des braves, a été au rendez-vous à cette occasion. Le membre du gouvernement a, une fois de plus, réitéré la volonté du gouvernement d'œuvrer, toujours, à la résolution progressive des problèmes qui minent le secteur de l'éducation nationale. Il revient maintenant à la Conasysed de relayer le message (plein des symboles et de bon sens) de l'artiste Annie-Flore Batchiellilys, auprès de sa base, désormais attendue pour donner une réponse à cette demande de trêve, qui lui est adressée.

Orientation scolaire et professionnelle

Des livrets d'aide à l'apprentissage présentés par le Grehs

Frédéric Serge LONG
Libreville/Gabon

Ces supports basés sur des méthodes et techniques de développement vocationnel visent à la fois à soutenir efficacement l'élève dans le choix des filières, et à apporter un appui à l'enseignement dans ce processus d'accompagnement.

DANS le but de soutenir et corriger les erreurs dans les méthodes d'orientation scolaire enregistrées jusque-là, les membres du Groupe de recherche en sciences humaines et sociales (Grehs) ont présenté, mardi à l'auditorium de l'Ecole normale supérieure (ENS) de Libreville, des livrets d'aide à l'apprentissage, résultats de leurs travaux. La cérémonie de présentation s'est déroulée en présence d'actuels et de futurs Conseillers d'orientation-psychologues (Cop), de la représentante du directeur général de l'ENS, Pr Véronique-so-



Photo : DR

La phase protocolaire de la cérémonie de présentation des livrets d'orientation scolaire et professionnel.

lange Okome Beka, du directeur de l'Institut pédagogique national (IPN), Théophile Maganga, des représentants de l'Agence nationale des bourses du Gabon, etc. Cette journée visait à enrichir les pratiques de l'orientation scolaire et professionnelle au Gabon, en offrant un outil objectif et fiable pour une meilleure aide à l'orientation des élèves. Ces livrets d'orientation scolaire et professionnel se déclinent en deux supports : un guide de l'en-

retien personnalisé, s'appuyant sur des techniques et méthodes de développement vocationnel, et un livret d'orientation de l'enseignement général, technique et professionnel, pour accompagner l'élève dans ses choix. L'objectif final étant de perfectionner l'ensemble des pratiques d'orientation. *« Nous avons réfléchi au sein du laboratoire du Grehs, à travers son unité de recherche, cognition, apprentissage et orientation, pour produire ces*



Photo : DR

Conseillers d'orientation-psychologues et représentants de diverses autres administrations étaient présents.

supports d'aide à l'intention des conseillers d'orientation gabonais. Cela est utile pour pouvoir prendre des décisions. Ce n'est pas le Cop qui travaille, mais plutôt l'élève qui est appelé à opérer un choix. Et ce, de manière objective. Pour cela, il faut pouvoir le faire sur la base de certains éléments. Voir et accompagner un individu dans le choix d'une formation ou d'un métier se fonde sur cet ensemble de méthodes. Il s'agit de toute une démarche et d'un processus que le Cop

entame avec l'élève. Et c'est dans cet accompagnement que nous proposons des supports d'aide à l'orientation », a indiqué Edna Rayssa Eyang Essono, conseiller d'orientation-psychologue, qui a fait une présentation du livret au cours de cette cérémonie, en compagnie de son collègue Joe Francis Demba, pour qui le ratio des effectifs élèves/Cop devrait se situer à 300 apprenants par conseiller d'orientation, au lieu de 2 000 comme c'est le cas actuellement.

Ici et ailleurs

• Education

Le Sena pour un tour de grève ?



Photo : DR

C'est du moins l'impression laissée, hier matin, au terme du point-presse tenu au siège du Syndicat de l'éducation nationale (Sena) à la Peyrie. Le secrétaire national, Fridolin Mve Messa, et les adhérents ont tenu à rappeler à l'opinion nationale qu'il ne reste plus que 2 jours au préavis de grève déposé sur la table du gouvernement, le 6 janvier dernier. Comme points de revendication, le paiement immédiat des vacances des examens 2015 (Cep, BEPC et Eni), le reliquat de la Pife du 2e trimestre de l'année écoulée, le recrutement et la formation des enseignants dans le Secondaire, notamment dans les matières scientifiques, la construction des structures d'accueil et leurs équipements, ainsi que la mise en place d'un comité tripartite avec l'Education nationale, le Budget et le Sena. Une assemblée générale de décision devrait avoir lieu ce vendredi 15 janvier.

• Abus sexuels
Enquête dans une église de Rotterdam

La police néerlandaise a indiqué hier avoir ouvert une enquête sur une église de Rotterdam où, selon les médias locaux, des abus sexuels auraient été commis sur de jeunes réfugiées érythréennes dont au moins 20 sont tombées enceintes.

• Mode
Saint Laurent : Los Angeles plutôt que Paris

Saint Laurent présentera sa collection homme, le 10 février à Los Angeles, où vit le créateur Hedi Slimane, et non à Paris comme habituellement. A cette occasion, une partie de la collection femme y sera aussi dévoilée, a indiqué la maison de mode dans un communiqué. Cette annonce survient alors que la publication spécialisée Women's Wear Daily (WWD) évoquait mercredi un possible départ d'Hedi Slimane, directeur artistique de Saint Laurent (groupe Kering) depuis 2012. Le WWD cite des sources anonymes selon lesquelles le créateur français de 47 ans et la maison de mode n'ont *"jusqu'ici pas trouvé d'accord sur le renouvellement de son contrat"* et cite le Belge Anthony Vaccarello (Versus Versace) comme un possible successeur.

Rassemblés par F.S.I